
代表質問通告内容 
 

（令和５年定例会６月会議） 
 

通

告 

番

号 

質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

代

１ 

公明党 

 

(氏家 裕治) 

１．町政執行方針について 

 

（１）子育てに関連し、小中学生の給食費無償化の拡充等につ

いては、これまで議会からさまざまな視点で取り上げられ

てきた課題と捉えるが、政策決定までの経過を伺います。 

 

（２）教育・生涯学習に関連し、時代に対応したデジタル教育

の充実を進めるとあるが、心の豊かさや社会の中で力強く

生き抜くための人材の育成についての考えを具体的に伺い

ます。 

 

（３）健康づくり、高齢者・障がい者支援に関連し、認知症や

難病で苦しむ当事者や家族への支援の在り方について伺い

ます。 

 

（４）環境に関連し、2050 年までに温室効果ガスの実質排出量

ゼロを目指す「ゼロカーボンシティ」に挑戦し、循環型社

会の形成や不法投棄対策の強化に取り組むとあるが、具体

的な考えを伺います。 

 

（５）農林漁業・港湾施設に関連し、農協・漁協など関係機関

と連携し、地域ブランド力向上を図るとともに、種苗放流

により資源を守り育て高める第一次産業を推進し、漁港施

設の計画的な整備により、利用者の安全と作業環境の確保

に取り組むとあるが、具体的な考えを伺います。 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通

告 

番

号 

質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

代

２ 

共産党 

 

(森 哲也) 

１．町政執行方針について 

 

（１）３つの将来像について 

① 「魅力あふれるまち しらおい」について、出生数が減少

している状況と、今後の子育て政策についての考え方を伺

います。 

② 「人も仕事も活力あふれるまち しらおい」について、人

口減少・労働力不足の状況と、対応策についての考え方を

伺います。 

③ 「誰もが幸せ感じるまち しらおい」について、インフラ

や公営住宅の老朽化の状況と、対応策についての考え方を

伺います。 

 

（２）９つの目標と実現のための政策について 

① ユニバーサルデザイン推進の具体策について伺います。 

② 不法投棄対策の強化の具体策について伺います。 

③ 特産品の地域ブランド力向上の具体策について伺いま

す。 

④ 町民主体による生涯学習活動を支援する上での課題を伺

います。 

⑤ 安全安心なまちを目指す上で、白老町国民保護計画の推

進や平和のまち宣言の浸透も重要だと考えるが、見解を伺

います。 

⑥ 町民に愛され、信頼される町立病院改革の具体策につい

て伺います。 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通

告 

番

号 

質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

代

３ 

ひかり 

 

(佐藤 雄大) 

１．町政執行方針について 

 

（１）目標１ 子どもは「まちの宝」にある、窓口支払いをな

くした医療費無償化、給食費無償化の拡充の実現及び未来

を切り拓く子どもの育成について、今後の展望を伺いま

す。 

 

（２）目標２ 町民ひとりひとりが「まちの財産」にある、介

護予防の推進と公共交通の充実について、今後の展望を伺

います。 

 

（３）目標４ 賑わいを感じるまちにある、賑わい創出イベン

トの開催及び多角的な関係人口の拡充の具体策について伺

います。 

 

（４）目標５ しらおい地域力の最大化にある、関係機関との

連携・協議における現状と課題について伺います。 

 

（５）目標７ 安心安全なまちについて、消防・救急体制にお

ける今後を見据えた設備・施設の更新の在り方を伺いま

す。 

 

（６）目標９ 共感ひろがる信頼のまちづくりにある、タウン

ミーティング及びオンライン役場の実現の具体策について

伺います。 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 



通

告 

番

号 

質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

代

４ 

いぶき 

 

(久保 一美） 

１．町政執行方針について 

 

（１）９つの目標と実現のための政策について 

① 子育てに関連し、少子化対策について具体的に伺いま

す。 

② 高齢者支援策について、公共交通の充実に関わる政策の

展望と課題について伺います。 

 ③ 環境に関連し、不法投棄対策の強化について現状と課題

を伺います。 

④ 商工観光について、観光周遊と経済循環の拡大の展望を

伺います。 

⑤ 芸術に触れる機会の創出の考えを伺います。 

⑥ 誰一人取り残さない地域防災力の強化の考えを具体的に

伺います。 

⑦ 公園整備及び空き家対策の現状と課題について伺いま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通

告 

番

号 

質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

代

５ 

みらい 

 

(及川 保) 

１．町政執行方針全般について 

 

（１）若年・子育て世代の移住・定住対策について 

 ① 若年・子育て世代の移住・定住促進は本町における喫緊

の課題であり、行政組織全体で横断的に取り組むべきであ

るが、推進体制を含め町の考えを伺います。 

 ② 若年・子育て世代の定住促進に向けた家賃サポートの考

えを伺います。 

③ 学校給食費の無償化の拡充などが示されたが、他の自治

体に先んじてさらなる大胆な政策が必要と考えるが町の見

解を伺います。 

 

（２）町の産業経済政策全般について 

① 商工観光業について、ポストコロナとしての取組が重要

であるが、町内における景気動向や課題及び具体策を伺い

ます。 

② 農業・漁業は町の基幹産業であるが、地球温暖化の影響

と物価高騰に直面し厳しい経営を強いられている。町内産

業の現状と課題を踏まえ、国や道の補助のほか、町独自の

支援策について伺います。 

 

（３）安全・安心なまちづくりについて 

国は、日高沖から三陸沖の「日本海溝」と、道東沖の

「千島海溝」におけるマグニチュード９級の巨大地震が予

測され、地震が発生した場合、道内の被害は 13 万７千人

（2021年 12月時点）と公表しました。日本列島は毎日のよ

うに地震が発生している地震大国であり、他人ごとではあ

りません。地震には津波が伴い、全てのものを奪い去りま

す。改めて町長の防災・減災についての基本姿勢を伺いま

す。 

 



 

 

通

告 

番

号 

質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

代

５ 

みらい 

 

(及川 保) 

① 「胆振東部地震」では、ブラックアウトや震度５強の地震

を経験し、避難所の運営や非常食などの資機材の確保、さ

らには要支援者対策や自主防災組織の高齢化について、そ

の当時の怖さや体験を生かした取組が重要と考えるが、現

状と課題について伺います。 

② 防災は行政が中心となり防災マスター会や地域住民との

連携が不可欠であり、日常の地道な啓発活動などが重要と

捉えるが、町の考えを伺います。 

③ 今年も全国で記録的な豪雨災害が発生している。白老川

や十二間川、敷生川など河川の多い本町における治水対策

と海岸保全の現状について、町の考えを伺います。 

④ 町民の防災や減災意識を高めるための「防災訓練」の在

り方と、今後の進め方について伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通

告 

番

号 

質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

代

６ 

きずな 

 

（前田 博之） 

１．大塩町長の所信表明と政策の実効性(実現)について 

 

（１）小中学生の「給食費無償化の拡充」について 

 ① 小中学校の給食費の現況について 

 ② 無償化拡充の方針及び具体的な目標設定とその工程に

ついて 

 

（２）｢経済循環の拡大｣と｢地域力の最大化｣の概念と政策の

体系化について 

 

（３）｢信頼される役場への改革｣に向けた基本姿勢と組織体

制の構築について 

 

（４）町長と町民が語る場の創出について 

① 協働のまちづくりの考えと町民参加の具体的方策につ

いて 

② ｢タウンミーティング｣の目的と手段及び具体的な取組

について 

 

（５）町立病院の改革について 

① 令和５年度の診療体制の実態と町立病院、介護老人保

健施設きたこぶしの経営状況の見通しについて 

② ｢町民に愛され信頼される町立病院｣を目標にしている

が、目標と現状の差の認識及び目標達成のための手段に

ついて 

③ 新病院建設の建築着工目途と事業費等の状況及び進捗

状況並びに明確な開設時期について 

 

答弁を求める者  町 長 

 



通

告 

番

号 

質問者 件 名 と 質 問 の 要 旨 

代

６ 

きずな 

 

（前田 博之） 

２．教育行政執行方針について 

 

（１）｢令和の日本型学校教育の構築｣の根拠と内容及び具体

的な政策設定とその手段について 

 

（２）小中学校校舎等の施設整備の状況について 

① グラウンド、付属施設、遊休施設、屋外器械(遊具)等

の現況と利用相互の因果関係及び今後の環境整備につい

て 

② 萩野小学校大規模改修の状況と児童数激減に伴う教室

等の有効活用の方策と目標の設定について 

 

（３）社会教育施設・スポーツ施設の整備・活用方針の策定

について 

① 社会教育施設・スポーツ施設の整備・活用の現状把握

について 

② 方針の策定時期及び方針と実行計画との整合性につい

て 

③ 方針に盛り込まれる対象施設及び明確で具体的な目標

設定と財源等について 

 

 

 

 

 

 

 

答弁を求める者  教育長 

 


